

LE CHIFFRE

DALEM

520

Les responsables de l'accueil périscolaire de Dalem ont pu compter sur un panel de bénévoles et la générosité de commerçants et artisans qui ont étoffé la tombola organisée par la structure. Au final, 260 lots étaient proposés. Le résultat de l'opération après la vente des lots a permis de récolter 520 €. La somme a été mise à profit pour l'achat de nouveaux jeux pour les enfants fréquentant le périscolaire.

bloc-
notesBISTEN-
EN-LORRAINE

Battue de chasse

Samedi 30 janvier. De 7 à 16 h.
Ban communal.
Tél. 06 08 78 29 57.

DALEM

Battues de chasse

Samedi 30 janvier. À partir de 8 h.

Sur le lot communal n° 1 : forêt derrière le collège la Grande-Saule ; sur réserve Kollmann (côté Remering) et sur le lot communal n° 2 (autour du village) ; sur les réserves Hoffmann, forêts et champs côté Tromborn/Teterchen ainsi que côté Falck/Hargarten.

FALCK

Ouverture bibliothèque

Ouverture avec masques, gestes barrières et respect des distances.

les lundis et vendredis de 16 à 18 h, les mercredis de 15 à 17 h et les samedis de 10 à 12 h.

VARSBURG

Battue de chasse

Dimanche 31 janvier. De 7 à 16 h. Ban communal.
Tél. 06 08 78 29 57.

POMPES FUNÈRES GRANITS
BIES FRÈRES-RIEHL

Marbrerie & fabrication
depuis 1936

- Organisation complète d'obsèques
- Travaux cimetières et caveaux
- Pose de monuments
- Contrats d'obsèques

03 87 93 41 09 24 h/24 - 7 j/7

L'HÔPITAL - FALCK
HOMBURG-HAUT - CREUTZWALD

CREUTZWALD

Panneaux photovoltaïques : le terril serait un terrain idéal

La communauté de communes du Warndt gère l'ancien site du puits La Houve (siège 2). Une zone immense de 120 ha où le terril est voué à accueillir un projet de panneaux photovoltaïques. Des études sont en cours visant à confirmer la viabilité du site.

Seize ans après la fermeture du dernier puits charbonnier de France, celui de la Houve en 2004, la CCW (communauté de communes du Warndt) confirmait le souhait de voir naître un parc photovoltaïque sur la zone d'action concertée du Siège 2 La Houve. « Une décision importante qui va prendre deux à trois ans dans sa réalisation, nous travaillons sur ces dossiers depuis des années », confiait alors le président de la CCW, Jean-Paul Dastillung. Le projet implique le groupe Energreen-Enes Creutzwald pour ce qui est de sa conception et de sa réalisation.

Depuis trois ans, des contacts ont été noués avec divers porteurs de projets. Sur un total de 120 ha, la Zac en question comprend une partie plane où la végétation regagne peu à peu du terrain, il existe encore une route déformée et les restes d'une emprise ferroviaire. Ici et là, les murs de quelques bâtiments laissent deviner l'importance de l'activité passée. Sur une partie de cette zone, la société Lormafre, spécialisée dans le conditionnement et la logistique des wagons, occupe 3 hectares et y



Le terril de La Houve (en arrière-plan) accueillera un parc photovoltaïque, mais des études sont en cours, précise Michaël Fuchs, chargé de développement économique de la comcom. Photo RL/Philippe CREUX

exerce une partie de son activité.

Une centrale sur 24 hectares

La présence d'un terril, un des rares en Moselle-Est, offre une surface conséquente, et cette petite montagne dispose d'un système de drainage pour l'écoulement des eaux. Depuis son sommet, la vue est imprenable sur la région. Une dernière partie de 6 hectares (bassin B) est destinée à devenir une zone protégée qui abrite une espèce rare de crapauds verts.

Depuis la fin de l'exploitation des *schlamms*, une mesure d'ICPE (installation classée protection de l'environnement) a été en-

gagée, procédé qui bloquait tout projet sur l'ensemble du site. Gazel Énergie (qui exploite la centrale Émile-Huchet) a souhaité mettre fin à l'ICPE et s'est chargée de la mise en sécurité du site, qui est également fermé au public.

La Dreal (Direction régionale de l'environnement) et la préfecture suivent de près ce dossier, et la CCW entend maintenir une réflexion d'aménagement sur l'ensemble des lieux. « La question était de savoir quoi faire sur ce site, la partie plane est encore polluée, le terril peut accueillir un projet photovoltaïque à la fois sur les pentes et sa partie plate », ex-

41 052

C'est le nombre de modules photovoltaïques qui pourraient potentiellement être installés sur le terril.

plique Michaël Fuchs, chargé de développement économique à la CCW. Le CAUE (Conseil d'architecture et d'urbanisme et d'environnement) de la Moselle a d'ailleurs été mandaté.

Le terril pourrait accueillir des panneaux photovoltaïques sur une superficie de près de 24 hectares, sous réserve de la faisabilité du projet, autant dire qu'il y a de la marge. Une centrale de 11,5 MW est projetée, avec plus de 40 000 panneaux, le tout pour un coût prévisionnel de 9 M€.

Quant à l'ancien carreau, la zone entre la route et le terril, il constitue un réservoir d'espace conséquent pour accueillir de futures entreprises, en plus du parc d'activités sud et du Warndt Park à Creutzwald.

Philippe CREUX



Plus de photos sur
republicain-lorrain.fr
et sur notre appli mobile

CREUTZWALD

Lions club : 3 000 paires de lunettes recyclées en 2020

Les manifestations du Lions club de Creutzwald ont été largement impactées par la pandémie en 2020. « Les soirées beaujolaises nouveau, de gala, années 80 et la corrida pédestre ont dû être supprimées », commente avec une certaine amertume la présidente Patricia Harter.

Seules les actions sans public continuent d'être réalisées comme la collecte des radiographies pour financer l'éducation de chiens guides d'aveugle. « Le recyclage d'une tonne de clichés permet de récupérer 10 kg d'argent », explique la présidente. Afin d'optimiser cette collecte, un ramassage est organisé dans différentes communes.

L'an dernier, près de 3 000 paires de lunettes ont également été col-

lectés. Elles sont destinées à être recyclées pour équiper les personnes nécessiteuses dans les pays en voie de développement.

Le Lions club a, en outre, mené diverses opérations d'entraide : goûter des aînés à l'Ehpad Sans souci, animation d'un après-midi peinture à la Coulee verte, distribution de croissants pour remercier les personnels en première ligne face au Covid, fournitures de deux tablettes numériques à l'Ehpad Les Lupins de Creutzwald, d'une borne Maklis à l'Ehpad Sans souci, versement de dons pour les sinistrés de Beyrouth et du Var, fourniture de 32 tonnes de denrées alimentaires à la conférence Saint-Vincent de Paul de Creutzwald ou encore aide aux Restos du cœur de Boulay.



Les membres du Lions club de Creutzwald n'ont pas chômé en 2020, même si la collecte de fonds a été en partie impactée par le coronavirus. Photo RL

57E24 - V1